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    本报讯 第三十二次上海市市

长国际企业家咨询会议 10月 18日
晚举行视频会议。上海市委书记李

强，市委副书记、市长龚正与来自五
大洲 20个城市的近 40位国际企业

家相聚“云端”，就推进上海更高水平
开放、更高质量发展听取企业家们的

真知灼见，推动上海与国际企业家携

手应对挑战，深化合作谋发展。
市领导陈寅、吴清、诸葛宇杰、

彭沉雷、陈群、宗明、汤志平、陈通出
席。上海市市长国际企业家咨询会

议主席、安联集团监事会主席迈克
尔·狄克曼主持。

李强在致辞时代表上海市委、
市政府，感谢与会企业家对上海经

济社会发展的支持帮助。他说，当
前，我们正在深入贯彻落实习近平

主席对上海工作的重要指示精神，
深入谋划上海“十四五”发展。作为

中国最大的经济中心城市，上海的
发展离不开与全国和全球的紧密连

接，上海的价值体现在为全国和全

球提供功能性的服务。我们将加快
落实三项新的重大任务，着力强化

全球资源配置、科技创新策源、高端
产业引领、开放枢纽门户“四大功

能”，深化国际经济、金融、贸易、航
运和科技创新“五个中心”建设，全

面提升城市能级和核心竞争力。持

续优化营商环境，进一步提升对内、
对外两个扇面的开放水平，以更大

力度的市场化改革，推动要素资源
高效流动和高效聚合，努力成为国

内大循环的中心节点和国内国际双
循环的战略链接。进一步优化市域

空间布局，高品质规划建设五个新
城，打造上海未来发展新的增长极。

全面推动城市数字化转型，大力发
展在线新经济，全面打造数字生活，

加快建设智慧城市，着力构筑城市
未来发展战略新优势，全面提升城

市治理现代化水平。
李强说，疫情阻隔了人员的流

动，却阻隔不了思想的碰撞、智慧的

交流和深厚的情谊。希望各位企业
家和专家围绕上海“十四五”乃至更

长远发展畅所欲言、献计献策，推动
互利合作更加深入。我们将倾听各

方面声音、汇聚海内外智慧，迈向更
高水平开放、更高质量发展。

龚正致辞并作总结发言时表

示，将充分吸纳各位成员和嘉宾的
专业见解，把大家富有远见、极具

价值的建议转化为推动上海发展
的具体举措。上海对外开放的大门

不会关上，只会越开越大；高质量
发展的步伐不会停止，只会越来越

坚定。我们将持续打造创新发展新
动能，强化城市功能，提升实体经

济能级；持续开拓全面开放新局
面，着力构建制度型开放高地，着

力形成东西两翼齐飞的开放格局；
持续探索城市治理新路子，努力增

强城市发展韧性、保障和改善民
生；持续营造国际一流新环境，不

断加强环境保护、优化营商环境。

希望更多国际企业家投资上海、拥
抱机遇、共享未来。

会上，英国剑桥大学王后学院
院长穆罕默德·埃里安博士作特邀

主旨演讲。在专题发言环节，国际企
业家围绕国际形势变化对上海发展

的机遇与挑战、结合重点区域建设
推动产业结构升级、增强城市发展

韧性等议题，畅谈观点、分享经验、

提出建议。随后，市领导与咨询会议
成员充分互动，展示开放决心，深化

合作共识。
国际企业家们表示，新冠肺炎

疫情对全世界带来了冲击和挑战，
考验着公共卫生应急体系和城市治

理水平。此次疫情让全世界意识到
守护健康、防范风险的重要性，也凸

显了深化全球合作、推进经济全球
化的必要性。上海作为具有重要影

响力的全球城市，疫情防控经验值
得世界借鉴，复工复产也取得了显

著成效，展现了自身的综合实力。国

际企业对上海发展充满信心，愿持
续深化与中国及上海的合作，并借

助市长咨询会议这个平台，与上海
共叙友谊、共话创新、共谋发展、共

同成长，一道开创更美好的未来。
安联集团、普华永道、日本东芝

公司、西门子股份公司、ABB集团、A.

P.穆勒控股公司、贝恩公司、贝卡尔
特集团、法国巴黎银行有限公司、正

大集团、康地谷物公司、达能集团、法
能集团、安永会计师事务所、通用汽

车公司、汇丰控股有限公司、银瑞
达、太古集团、江森自控、欧莱雅集

团、卢克希奇集团、宏利金融、三菱
商事株式会社、野村控股株式会社、

诺华集团、英国保诚集团、罗氏集
团、荷兰皇家孚宝集团、施耐德电气、

美国史带集团、三井住友金融集团、
瑞士再保险、澳大利亚电信公司、蒂

森克虏伯股份公司、铁狮门公司等国
际企业主要负责人出席会议。

    李强： 疫情阻隔不了思想碰撞智慧交流深厚情谊，
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迈向更高水平开放更高质量发展
同龚正与近40位国际企业家相聚“云端”听取真知灼见 迈克尔·狄克曼主持

    第三十二次市长国际企业家咨询

会议昨晚召开，今年采用视频会议形

式，近40位全球知名企业掌门人云上
相约，围绕“迈向更高水平的开放、

更高质量发展的上海”建言献策。
市长咨询会议前主席苏铭天认

为，上海要成为数字化和数字化转
型的中心之一，而这一进程因疫情

的出现而大大加速了。
欧莱雅集团董事长兼首席执行

官安巩表示，上海是欧莱雅实现数字
化、开展各项创新服务的试验田。“我

们先在中国发展数字化和电子商务，
进行各种创新，之后再推广到世界其

他地方。我们在中国的电子商务远远
领先于世界任何国家。现在，欧莱雅

在中国超过 50%的销售额都是通过
电子商务实现的。”安巩建议，上海

要提供更安全、更便捷的消费基础
设施，以及不断革新的数字化能力；

上海可以推动构建品牌和平台力量
更为平衡的大数据生态，加速满足消

费者瞬息万变的需求。
施耐德电气董事会主席兼首席

执行官赵国华认为，新冠肺炎疫情
推动了数字化技术的加速运用，企

业要提高应对变化的敏捷性和及时
响应能力，数字孪生、人工智能和混

合现实这些新技术使之成为可能。

“我们的未来应该既是智能的，也是
绿色的，要加强资源和能源节约、电

气化以及循环经济。数字化在这些
转变中将发挥最重要的作用。”

卢克希奇集团董事长卢克希奇
认为，疫情带来各种转型机遇，而所

有这些转型都需要发展强大的数字

服务业，以及投资于连接消费者、服
务提供商和制造商的强大数字基础

设施。“上海有强大的服务业，是国
内贸易的重要枢纽，因此上海将在

这个新时代和新道路上扮演重要角
色，政府进一步补贴并加强投资公

共数字基础设施的计划，将有助于
上海成为一个更加智慧的城市。”

江森自控董事长兼首席执行官
乔治·奥利弗说，上海应该充分发挥

城市和行业数据中心的枢纽作用，由
点及面推动城市治理能力升级，使城

市在安全韧性、生态韧性和治理韧性
三方面得到提升，让城市成为一个能

自我适应、学习和成长的“生命体”。
达能集团董事长及首席执行官

范易谋认为，鉴于上海的人口密度
大，跨区域、跨国流动性强，现在无

疑是思考如何优化上海公共卫生应
急体系的最佳时机。要充分发挥科

技、大数据在公共卫生应急事件中

的作用，如人工智能等，来强化决策
和危机管理。将老龄人口纳入公共

卫生应急体系的考量之中，更多关
注老年人面临的公共卫生风险。

诺华集团董事会主席林浩德表
示，上海在抗击新冠肺炎疫情的有力

反应证明了其医疗系统的高水平和

快速应变能力。对于即将到来的第十
四个“五年规划”，建议重点关注生物

医学研究，并努力转化研究结果，以
满足突发性公共卫生医疗需求。

“鉴于最近的全球形势，我们认
识到流行病和自然灾害等紧急情况

随时可能发生。‘防患于日常（时刻
准备好应对突发情况）’已成为经济

和社会运营的必要条件。”三菱商事
株式会社董事长小林健认为，上海

完全有条件实现高质量发展和高品
质生活，同时把“防患于日常”这个

全球新趋势融入其中，着力推进“守
护生命和健康的产业”。

罗氏集团首席执行官施万则认
为，要推动上海健康产业深度数字

化，打造以患者为中心的一体化健康
数据库。在他看来，这一数据库要整

合各类健康数据资源，链接电子病
历、生物样本等信息。本报记者 叶薇

    疫情下，世界各国对中国市场

持何种态度？上海在全球业务中扮
演何种角色？在第三十二次上海市

市长国际企业家咨询会议召开前
夕，记者通过视频连线采访了会议

成员安永会计师事务所全球主席
兼首席执行官狄思博，以及欧莱雅

集团董事长兼首席执行官安巩。

“中国比世界上大多数国家更
早经历疫情的考验，也更早地走出

疫情的影响。就安永而言，我们
80%-90%的员工已经回到办公室

办公。目前，中国的增长率与预期增
长率比世界上任何国家都高。我认

为中国有望恢复投资，持续推动经
济发展，但世界整体走出疫情、国际

贸易恢复常态可能还需要一年。”安
永会计师事务所全球主席兼首席执

行官狄思博在接受记者视频采访时
介绍说，安永在中国各地有 2.2万

名员工，即使在疫情期间，业务依然
保持增长并维持原有的招聘计划，

“我相信我们的增长仍将持续。”
就上海而言，尽管经济发展受到

干扰，今年1月至 5月间，设在上海
的研发中心和跨国公司全球、地区总

部的数量仍持续增长。狄思博认为，中

国巨大的国内市场潜力依然对外国投

资者极具吸引力。“上海在放开监管方
面已经取得很大进展，期待上海市政

府采用全面的、以投资者为中心、以服
务为导向的方法吸引外资。”在狄思

博看来，上海出台了关于促进外商投
资的条例，在提升外商投资信心、推

进外资公平参与竞争方面起到了积

极的作用，“我认为上海将会继续成
为全球投资力量的重要选择地。”

欧莱雅集团董事长兼首席执行
官安巩透露，上半年，欧莱雅全球的营

业收入同比下降了差不多11%，而中
国区的营业收入增长了17.5%。“首先

是因为中国市场比全球其他地区都恢
复得更加迅猛，第二是中国有强大的

电子商务体系。我们有信心使欧莱雅
在 2020下半年实现全球范围的正增

长。在中国的帮助下，我对欧莱雅法国
还有对全球的发展都充满了信心。”

安巩说，进博会可能是目前全
球唯一一场照常举办的大型展会，

这对世界而言是一个信号，说明中
国和上海已经完全从疫情中恢复

过来，也说明中国以其开放和双赢
的方针，表明推动世界经济发展的

决心。 本报记者 叶薇

国际高参“云”集建言“更开放的上海”

抓住数字化机遇优化公共卫生体系
咨询会议成员：持续看好中国潜力

上海将继续成为
全球投资重要选择地
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